
平成１３年度第１回視聴覚ライブラリー運営委員会議事録 
開催日時：平成１３年８月３日（金） 

午前 10 時３０分から正午 
開催会場：宇都宮市立東図書館２階 

 
１．開 会 ： （事務局） 
２．あいさつ： 高梨教育長 
３．委員紹介： 丹生生涯学習課長から出席の各委員紹介 
   （金子耀誉、今野綾子、青木潔、木村利喜三、齋藤セツ、小林充佳、石川賢） 
４．仮議長選出：互選により木村委員が仮議長となる 
５．委員長・副委員長選出：互選により委員長に小林委員，副委員長に石川委員を選出 
 
６．議 事  
（１）報告事項 （事務局より一括説明） 
  ア 平成１２年度視聴覚ライブラリー事業報告及び利用状況について  
  イ 平成１３年度視聴覚ライブラリー運営目標について  
  ウ 平成１３年度視聴覚ライブラリー事業計画について  
  エ 平成１３年度視聴覚ライブラリー予算について  
    
【報告事項に対する質問など】 
石川委員：パソコン講座申込希望者が多数あるようだが、人気の要因、受講者の年代層、 
     講師の状況、講座の開催状況等をお知らせ願いたい。 
〈事務局〉申込者の動機は➀パソコンとはどういうものか知りたい➁パソコンをもっと知

りたい、というのが主な動機と考える。 
     受講者の年齢層については、以前は４０代が大半だったが、最近では２０代～ 
     ３０代をはじめ年齢層が広がっている。 
     講師については、昨年度まで職員が講師を務めていたが、今年度より業者委託

で実施している。 
     パソコン講座への対応については、本年度、市生涯学習課が担当する IT 講習会 
     で、初級者を対象とする講座があるのに対し、当施設では中級程度の講座（エ 
     クセル・ワード応用・ホームページ作成）を開催している。                 

石川委員：今後とも、パソコン講座の充実と指導者の充実を市として配慮して欲しい。 
     また、今後パソコンで動画の編集ができるようノンリニア編集への体制作りも 
     検討願いたい。 
齋藤委員：５０代,６０代の人達を対象とするパソコン講座（ＩＴ講習会のカメさんコース）



の講座回数を増やして欲しい。 
〈丹生課長〉交通の便利な会場、土日の講座に申込者が集中し高倍率となり、ご迷惑をお

かけした。しかし、募集定員割れの会場もあり、比較的郊外の会場なら受講

できる確立が高くなる。IT 講習会は市の単独事業として来年度も継続すると 

      共に、ニーズに合ったグレードアップした講座も組み込む予定であり、少し

でも多くの方に受講していただけるよう、空いている講座の問い合わせにも

対応したいと考えている。（※本講座は市生涯学習課が開催しているもの） 
（２）委員提案事項  
青木委員：体育館等の広い会場で使用できるようなプロジェクターの貸出しは可能か？ 
     また、資料の個人貸出しはできるのか？インターネットのホームページの検索

はできるのか？ 
〈事務局〉液晶プロジェクターとスピーカーの貸出しが可能。また、視聴覚ライブラリー

と図書館の資料は性質が違って、当施設では教育団体等のみ貸出しを行ってい

る。また、インターネットのホームページの検索については、３F 事務室で見ら

れるようにしている。なお、サポートセンターでも検索できる。 
小林委員：機材の購入予定についてお尋ねしたい 
〈事務局〉保有機材の老朽化が著しく、修理不可能も多くでている。３年計画で機材の更

新を図っていきたい。 
 本年度は１６ミリ映写機を２台購入することができた。 
今野委員：総合的学習のための教材ソフトを今後も充実して欲しい。 
〈事務局〉実際使用される方からのこのような声を頂けると参考になる。具体的な作品が

あればご意見をお寄せいただきたい。 
 
（３）その他 

事務局から第２回運営委員会の日程を平成１４年２月頃予定したい旨報告があった。 
 
７閉 会 


